



11/06/2025

GUERRA EN UCRANIA

Dos muertos y 60 heridos en nuevos ataques rusos en Járkov.

Los ataques rusos causaban dos muertos y unos 60 heridos durante la pasada noche en Járkov, la segunda ciudad más grande de Ucrania, un día después de que ataques similares dejaran tres muertos en Kiev y Odessa. Por otro lado, Rusia y Ucrania completaban ayer la segunda fase de un intercambio de prisioneros de guerra a gran escala, como el único avance concreto en las recientes conversaciones de paz en Estambul. [LE FIGARO](#)

Respecto a las negociaciones ruso-estadounidenses, el Kremlin considera improbable un “resultado rápido” con Washington.

El Kremlin consideraba, este miércoles, improbables los resultados rápidos en las conversaciones ruso-estadounidenses para la normalización de las relaciones entre Moscú y Washington, iniciadas tras el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca a principios de este año. Más allá de Ucrania, rusos y estadounidenses desean abordar temas más globales, como sus relaciones económicas, la arquitectura de seguridad en Europa y el control de armas a nivel mundial. [LE FIGARO](#)

El principal negociador de paz de Rusia es un historiador que justificó la guerra.

Entrevista de [THE WALL STREET JOURNAL](#) con el principal negociador de Moscú en las conversaciones de paz con Kiev, Vladimir Medinsky, el cual se basa de nuevo en su visión de la historia para intentar convencer a Ucrania de que le convendría más desmantelar su integración con Occidente y aceptar las condiciones de paz de Moscú.

La UE desvela nuevas sanciones contra Rusia, incluida la prohibición del Nord Stream.

Mientras las iniciativas diplomáticas para asegurar un alto-el-fuego de treinta días en Ucrania por parte de Vladimir Putin se han estancado, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen anunciaba ayer su último paquete de sanciones contra Rusia para aumentar la presión sobre Moscú, perjudicando los sectores energético y bancario del país, como la prohibición de transacciones con el gasoducto Nord Stream. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

Cómo la IA guió los drones ucranianos para atacar aeródromos rusos.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la audaz “Operación Telaraña” de Kiev, llevada a cabo por el servicio de seguridad ucraniano a principios de este mes contra cuatro bases aéreas en Rusia, que también puso de manifiesto los efectos



11/06/2025

devastadores de una carrera tecnológica configurada por la inteligencia artificial, la cual se hizo cargo de la dirección de los cuadricópteros no tripulados tras perder la señal.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

Dinamarca adquirirá sistemas de defensa aérea de fabricantes europeos.

Dinamarca adquirirá sistemas de defensa aérea de corto alcance de fabricantes de armas de Francia, Alemania y Noruega para proteger a sus civiles e instalaciones militares, según anunciaba ayer el ministerio de defensa. Los sistemas de defensa aérea se instalarán en puntos estratégicos de todo el país, según declaraba a la prensa el ministro de defensa danés, Troels Lund Poulsen.

[LE FIGARO](#)

Reino Unido carece de trabajadores cualificados para nuevos proyectos de defensa y nucleares, según afirma un líder sindicalista británico.

La ambición del gobierno británico de aumentar el gasto en defensa al 3% del PIB y cumplir sus objetivos de cero emisiones netas, incluyendo nuevos proyectos de energía nuclear, se vería limitada por la escasez de personal cualificado, según afirma una voz destacada del movimiento sindical en Reino Unido. [FINANCIAL TIMES](#)

-EEUU

Donald Trump anuncia que algunas bases militares volverán a sus antiguos nombres de generales confederados.

El presidente estadounidense anunciaba ayer que una serie de bases militares rebautizadas bajo la presidencia de Joe Biden pasarán a llevar el nombre de generales confederados que lucharon en la Guerra Civil y defendieron la esclavitud. [LE FIGARO](#)

Respecto a los disturbios contra las deportaciones en EEUU, el gobernador republicano de Texas anuncia el despliegue de la Guardia Nacional.

El gobernador republicano de Texas, Greg Abbott, anunciaba ayer el despliegue de reservistas de la Guardia Nacional en Texas, en medio de un movimiento de protesta contra las deportaciones de inmigrantes indocumentados ordenadas por Donald Trump. [LE FIGARO](#)

“Trump va a por el “enemigo interno””

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el envío de la Guardia Nacional por parte de Donald Trump a Los Ángeles como el paso más claro de la administración hasta la fecha hacia el autoritarismo.



11/06/2025

“Envíen a las tropas, de verdad”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) por un senador republicano de Arkansas sobre el deber del gobierno federal de actuar con una demostración de fuerza, cuando la policía local no puede restablecer el orden.

“El mensaje erróneo de Trump a Los Ángeles”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la estrategia de Trump de desplegar oficiales de la Guardia Nacional y marines en servicio activo a Los Ángeles para demostrar que tiene el poder y el control frente a los que protestan contra sus políticas -una estrategia a menudo fracasa, ya que el uso de una fuerza desproporcionada contra la población civil es la manera más rápida de radicalizar a una población.

“Los militares podrían encontrarse en una situación imposible”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el conflicto entre la ley y la ética para los militares estadounidenses que podrían verse obligados a elegir entre la obediencia y la integridad profesional, entre su deber hacia el comandante en jefe y hacia el pueblo estadounidense.

-NUCLEAR (IRÁN – COREA DEL NORTE)

Los Estados occidentales presentan una resolución a la AIEA.

Europa y EEUU presentaban ayer una resolución al consejo de gobernadores de la AIEA para condenar el “incumplimiento” por parte de Irán de sus obligaciones nucleares y presionar a Teherán, que se encuentra en plena negociación con Washington. [LE FIGARO](#)

La difícil decisión a la que se enfrenta Trump en las conversaciones sobre el programa nuclear iraní.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la realidad a la que se enfrenta ahora el presidente estadounidense de que detener el avance de Irán hacia una bomba nuclear podría requerir que se le permita seguir produciendo combustible nuclear.

La agencia de la ONU sospecha que Corea del Norte está construyendo una nueva planta de enriquecimiento de uranio.

Corea del Norte parece estar construyendo una nueva planta de enriquecimiento de uranio en su principal complejo nuclear, según advertía esta semana el organismo de control nuclear de la ONU, como la señal más fuerte hasta ahora de que el líder del país, Kim Jong-un, planea aumentar su suministro de armas nucleares. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



-CONFLICTOS

El mundo nunca ha experimentado tantos conflictos desde 1946, según un estudio.

El planeta ha experimentado en 2024 el mayor número de conflictos armados desde 1946, superando a 2023, que ya fue un año récord, según un estudio realizado por el Instituto de Investigación para la Paz de Oslo (Prio) publicado este miércoles. Este estudio destaca los riesgos asociados con la retirada estadounidense. África ha seguido siendo el continente más afectado, con 28 conflictos estatales (que involucraron al menos a un Estado), seguida de Asia (17), Oriente Medio (10), Europa (3) y América (2). Más de la mitad de los estados afectados están divididos por dos o más conflictos. [LE FIGARO](#)

-COREA DEL NORTE Y SUR

Seúl pone fin a las transmisiones de propaganda en la frontera con Corea del Norte.

Corea del Sur anunciaba este miércoles que ha dejado de emitir propaganda contra su vecino del norte en las zonas fronterizas, después de que su nuevo presidente, Lee Jae Myung, se comprometiera a intentar “restaurar la confianza” entre los dos países enemigos. [LE FIGARO](#)

ORIENTE MEDIO: ISRAEL -GAZA

Hamás ha matado a 50 combatientes palestinos armados por Israel en Gaza, según afirman allegados a la facción.

Hamás ha matado a 50 combatientes de una banda palestina armada por Israel en Gaza en los últimos meses, según un comunicado publicado tras las informaciones de que tropas israelíes intervinieron directamente esta semana para proteger a la facción. Según informes de medios israelíes, los enfrentamientos entre combatientes de Hamás y miembros de una milicia liderada por Yasser Abu Shabab, conocido localmente por su participación en actividades delictivas, estallaban en la madrugada de ayer. [THE GUARDIAN](#)

El presidente de la Autoridad Palestina afirma que Hamás debe abandonar Gaza.

El presidente de la Autoridad Palestina, Mahmoud Abbas, apela a Hamás a entregar las armas, liberar inmediatamente a todos los rehenes y dejar de gobernar Gaza, según informaba ayer la presidencia francesa tras recibir una carta del líder palestino. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



11/06/2025

Las tropas israelíes matan a 17 palestinos, según fuentes oficiales de Gaza, mientras expertos de la ONU denuncian la “destrucción” de la educación.

Al menos 17 palestinos resultaban muertos ayer por las tropas israelíes, mientras intentaban llegar a los centros de distribución de alimentos, según informaron las autoridades sanitarias de Gaza. Por su parte, expertos de la ONU acusaban al ejército israelí de cometer crímenes de guerra, incluyendo la destrucción del sistema educativo de Gaza. [THE GUARDIAN](#)

La defensa civil de Gaza anuncia que 31 personas murieron por disparos israelíes mientras buscaban ayuda.

La defensa civil de Gaza informa que 31 personas han muerto y aproximadamente 200 han resultado heridas este miércoles por disparos del ejército israelí mientras buscaban ayuda humanitaria en el territorio palestino devastado por los bombardeos tras más de veinte meses de guerra. [LE FIGARO](#)

Una operación israelí contra la Ciudad Vieja de Nablus deja dos muertos.

Al menos dos palestinos resultaban muertos en una operación militar israelí que comenzaba ayer en los alrededores de la Ciudad Vieja de Nablus, al norte de la Cisjordania ocupada. Decenas de vehículos militares se desplegaban poco después de la medianoche en la zona, donde se declaró un toque de queda. El ejército afirmaba haber registrado “más de 250 estructuras”, arrestado a seis personas y confiscado armas como parte de una operación antiterrorista, según un comunicado. [LE MONDE](#)

Un intento fallido de entregar ayuda a Gaza provocó una ola de muertes.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los sucesos del 27 de mayo, cuando el último intento de llevar alimentos a las personas que más los necesitan acabó en caos y violencia que se repetiría en los días siguientes, y que puso de relieve cómo el ejército israelí y la nueva organización no gubernamental con la que colabora, la Fundación Humanitaria de Gaza, no estaban preparados para afrontar el hambre y la desesperación generalizadas en el enclave tras un año y medio de guerra. Un oficial militar israelí afirmaba que los contratistas estadounidenses cometieron un error al retirarse y permitir la destrucción del sitio de Rafah.

Dos ministros israelíes de extrema derecha son sancionados por Reino Unido, Canadá y otros países por incitar a la violencia en Cisjordania.

Cinco países occidentales, Reino Unido, Australia, Canadá, Nueva Zelanda y Noruega imponían ayer una serie de sanciones contra dos altos miembros del gabinete israelí de extrema derecha, alegando que incitaron a la violencia contra los palestinos en Cisjordania. Esta medida pone de relieve la creciente división entre Israel y algunos de sus aliados occidentales. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL](#)



11/06/2025

[STREET JOURNAL](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

El embajador de EEUU en Israel afirma que su país ya no persigue el objetivo de un Estado palestino independiente.

El embajador de EEUU en Israel, Mike Huckabee, señalaba ayer que EEUU ya no persigue el objetivo de un Estado palestino independiente, marcando lo que los analistas describen como el abandono más explícito hasta el momento de una piedra angular de la diplomacia estadounidense en Oriente Medio. [THE GUARDIAN](#)

“Ehud Olmert sobre la catastrófica guerra de Israel en Gaza”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la explicación del ex primer ministro israelí, que cree que la guerra de Israel en Gaza ya no puede ser justificada.

SAHEL

En Nigeria, al menos veinte muertos en varios atentados en el centro del país.

Al menos 20 personas han muerto en una serie de ataques esta semana en el estado de Plateau, en el centro de Nigeria, según declaraban este miércoles autoridades locales y fuentes humanitarias, en un reciente aumento de la violencia en la región. [LE FIGARO](#)

LATINOAMÉRICA: BRASIL

Bolsonaro niega un complot golpista, pero admite haber discutido “vías alternativas” para permanecer en el poder

El expresidente brasileño, Jair Bolsonaro, negaba ayer haber planeado un complot golpista de extrema derecha en su juicio ante la Corte Suprema, pero admitió haber participado en reuniones para discutir “vías alternativas” para permanecer en el poder después de su derrota en las elecciones de 2022. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)